

Autorenlesung mit Kilian Leypold

„Ist dieser Stein schwerer oder leichter als ein Kilo?“ - Die Schülerinnen und Schüler der 6. Klassen schätzten das Gewicht eines Steines, den der Autor Kilian Leypold mit nach Beilngries gebracht hatte. Dieser Stein spielt eine große Rolle in dem Roman „Krähen gegen Ratten“, der im Mittelpunkt einer Autorenlesung stand. In dem Jugendbuch geht es um zwei Banden, die in einem Stadtteil Münchens leben und sich bekriegen; bei einer dieser Auseinandersetzungen geht es auch um das Gewicht eines Steines. Die Bandenmitglieder stammen nicht nur aus unterschiedlichen sozialen Verhältnissen, sondern ihre Anführer vertreten auch eine sehr unterschiedliche Wahrnehmung der Welt: Matze, der Chef der „Ratten“, will alles möglichst genau berechnen und vermessen. Der Anführer der „Krähen“ dagegen ist ein Träumer. Den Unterschied beleuchtet Kilian Leypold anschaulich mit Hilfe von zwei verschiedenen Stadtplänen, die der jeweiligen Sichtweise der Jungen entsprechen. In einem unterhaltsamen Wechsel von Erzählen und Lesen entwickelte der Autor die Handlung des Romans, ohne dabei das Ende zu verraten. Da in diesem Buch kindgerecht sowohl Aspekte der Philosophie als auch der Physik behandelt werden, ergaben sich zahlreiche Fragen der Schüler. Herzlicher Applaus beendete eine hochinteressante und sehr kurzweilige Veranstaltung. - Die Frage nach dem Gewicht des Steines wurde am Schluss natürlich auch geklärt: Er war etwas schwerer als ein Kilo, was die Mehrheit der Zuhörer auch so vermutet hatte.

Dr. Dorothea Bartholme-Weinelt

